



Año XIII Oficinas: Trinquete de Caballeros, 14 Domingo 14 Enero de 1923 Teléfono 681.-Apartado 122 Núm. 4.055

Ricardo Gil Albert

Almacenes por mayor de FERRETERIA, BATERIA DE COCINA Y ARTICULOS DE FANTASIA
Calle de Canalejas, núm. 1

El fin de la Entente o la Conferencia de París

Panorama internacional.—El imperialismo francés y la actitud de la Gran Bretaña y Estados Unidos.—Angustiosa situación para la paz y estabilidad económica mundiales

Desde mi anterior artículo sobre política internacional ha transcurrido bastante tiempo para que los hechos hayan confirmado mis pronósticos. En la Conferencia que los aliados celebraron en París con objeto de fijar de una vez la cuestión de las reparaciones, se advirtió, como en la precedente de Londres, la terquedad e irreductibilidad francesa, que dió al traste con todo término de avenencia. Francia, imbuida de su clásico imperialismo, exacerbado por las tendencias chovinistas de la post-guerra, no se resigna a perder la ocasión de una demostración militar en tierras vencidas, alucinándose con la quimera de dominación en la orilla izquierda del Rin y la cuenca del Ruhr, sin pensar que toda movilización, por insignificante que sea, ha de gravar enormemente el presupuesto actual, calculado con más de cuatro millares de millones de déficit.

Inglatera, mucho más perspicaz en estas cuestiones de política económica, se dió bien presto cuenta de que no era posible doblegar la obstinación francesa, y despus de presentar su plan de reparaciones, fruto de maduras consideraciones sobre las posibilidades económicas de Alemania, se retiró de la Conferencia, dejando sobre Francia el peso de todas las responsabilidades por lo que media acontecer.

Desde ese momento, faltando la adhesión y ayuda entre los aliados, y siendo Inglaterra la que se ha desentendido en esos planes bélicos de coacción militar, la Entente quedaba sin virtualidad ni eficacia. Y al perder la Entente esa expresión de unidad de pueblos vencedores, el Tratado de Versalles, que era su voluntad articulada, pierda por consiguiente toda fuerza de norma coercitiva. Cuando estas notas se publican en DIARIO ya habrá tenido efecto la demostración militar francesa ocupando el poderoso centro industrial de Essen y la cuenca minera westfaliana. Mi previsión pacifista no sé hasta dónde podrá adaptarse en el pueblo alemán, que por ese hecho de fuerza se ve hollado y escarnecido. ¡Sufrirá callada y mansamente la afrenta en aras de la paz y para no sofocar los resaca de la guerra en un pueblo desarmado y exangüe! Por el contrario, ¡reaccionará airadamente con ese legítimo y natural gesto de rebelión hacia el invasor, que hace buenos todos los procedimientos contra el intruso! Por desgracia, ambos términos del dilema son desastrosos: si el primero, Francia cantará victoria y se enseñoreará de toda la zona ocupada, sin obtener de ella el rendimiento económico que puede dar y que es imprescindible para Alemania y para Europa; si lo segundo, veremos de nuevo a la humanidad tragada por la exterminadora vorágine de una guerra sin cuartel, de una lucha defensiva de un pueblo sin ejército, pero con hombres en los que, ausente el espíritu de disciplina, se exalta la ferocidad de la bestia sanguiñaria sin freno ni ternidad alguna.

La ruptura con Francia por parte de la Gran Bretaña en la cuestión de las reparaciones ha sido motivo para que este pueblo, de cuyo reservado ostensiblemente el disgusto y acedo que la acción de su aliada le ha producido. Sin distinción de maticos la prensa inglesa condena de irreflexivo y vindicativo el proceder de Francia. El «Times», que siempre se ha distinguido por sus tendencias francófilas, sobre todo en vida de Lord Northcliffe, se duele de que Francia no haya oído los consejos de la prudencia y de que Inglaterra se vea precisada a disentir de su aliada; pero «ocurre lo que ocurre», dice, «la nación británica debe buscar en sí misma los recursos suficientes para proseguir en la labor de su propia reconstitución». El «Daily Chronicle» dice: «Toda la opinión neutral condena la posición adoptada por Francia como de mezquino alcance y peligrosa». El «Daily News» es mucho más duro en su

Europa debe a los Estados Unidos

	DÓLARES
Gran Bretaña...	4.220.000.000
Rusia...	188.000.000
Francia...	2.985.000.000
Italia...	1.611.000.000
Bélgica...	339.000.000
Servia...	27.000.000
Otros aliados...	136.000.000
Total...	9.506.000.000

Europa debe a la Gran Bretaña

	LIBRAS ESTER.
Francia...	470.500.000
Rusia...	568.000.000
Italia...	170.000.000
Bélgica...	86.500.000
Servia...	20.000.000
Grecia, Portugal y Rumania...	51.000.000
Total...	1.366.000.000

Silico.
Newcastle on Tyne, 8 Enero 1923.

Dr. J. Giménez Cánovas
OCULISTA.—Consulta de 10 a 1
ALFREDO CALDERON, 8

Escuchando al Dr. Chillida (IMPRESIONES DE UN OYENTE)



Dr. D. Rogelio Chillida

Canónigo Magistral de nuestra Metropolitana y elegantísimo orador, que ayer inauguró el curso de conferencias del Centro Escolar y Mercantil

protestantismo la usa ciertamente este ilustre apologista que es luchamos contra otros errores. Y la Verdad no pasa. Jesucristo, su Iglesia, siguen triunfadores.

¿Qué sucedía, en tanto, a los hijos católicos? La intención de los que reaccionaban contra la revolución francesa y sus efectos, era noble. Mas el camino, equivocado. Ya Pío IX y el Concilio Vaticano colocaron a la razón en su debido sitio contra los que exageradamente la deprimían. Coronó la obra el inmortal León XIII en su Encíclica «Aeterni Patris», sobre la restauración de los estudios filosóficos católicos, señalando la necesidad de retornar a la doctrina de Santo Tomás de Aquino. La significación de esta sapientísima orientación pontificia motiva bellísimos párrafos del doctor Chillida; la tajante espada de su elocuencia se desvia unos momentos hacia el ministro de Instrucción pública, que con trasnochado sectarismo intenta quitar a la fiesta del Sol de Aquino el carácter oficial que justamente se le diera; hay murmullos, entre regocijados y de conmiseración, para el «sabio» consejero de la Corona.

En su sitio las cosas, gracias a la orientadora labor de León XIII, nos habla el Magistral de la necesidad de dar a este movimiento de retorno al espiritualismo, de ansiosa busca de la verdad, no la base sentimental y afectiva, que no le falta, sino la intelectual, de que anda escasos; es necesaria una mayor ilustración de los seglares en materia religiosa; precisa completar la deficiente cultura apologética; de ahí el acierto de los cursillos como los organizados por este Centro Escolar y Mercantil.

Los allí presentes, que hemos aplaudido reiteradamente, nos permitimos rectificar un tanto al orador; nos parece poco un cursillo tan breve, de solas tres conferencias, del doctor Chillida. ¡Si estamos deseando ya que llegue, con el próximo sábado, día 20, la ocasión de oírle acerca de «La vuelta al espiritualismo en la política»!

Verdad es que el tema era sugestivo: «La vuelta al espiritualismo en la Filosofía», y más tratado por disertante del sólido prestigio del Magistral de Valencia, doctor don Rogelio Chillida. Por otra parte, se hablaba de puntualidad absoluta, cosa algo desconocida en esta tierra. ¿Cómo no ir? El salón, lleno por completo. El público, como correspondiente a la calidad del disertante y a la historia del local. Presiden el barón de Cárcer, el reverendo Padre Juan Bautista Oliver y don Luis Lucía.

Las siete; el barón de Cárcer, en términos acertados, recuerda las conferencias del curso anterior, por los Canónigos Olmos y Chillida, los catedráticos Cabrera y De Benito, los Padres Serrat, Rodés y Torres. Anuncia las del presente—Chillida, Zumalacárregui, Novella, Padres Serrat y Otáñez...—y se sienta entre aplausos.

Pasa a la tribuna el Magistral valentino. El exordio es un modelo de elegancia y sobriedad, pero tiene un defecto: el de que nos aumenta los deseos de oír el desarrollo total de aquellas materias tan claramente presentadas. Si se habla de vuelta de la Filosofía al espiritualismo, es que se alejó de él. ¿Cómo le fué a la Filosofía en este alejamiento? ¿Por qué reaccionó?

Asistimos a un luminoso resumen del movimiento filosófico moderno. La palabra siempre cálida, transparente, obediente al razonar del orador, nos acompaña, haciéndonos ascender con facilidad suma por las altas y no siempre despejadas cumbres de la ciencia filosófica. Parece como si cada escuela y sistema filosófico fueran citados a juicio, sometidos a examen, obligados a presentar su balance, y uno tras otro van los falsos sistemas, que huyen de la luz, esfumándose en las tinieblas de la duda, hundiendo en los abismos del agnosticismo...

Toda su vez a la heterodoxia, explicando el cristianismo. De Voltaire a los modernistas, pasando por Eichorn, Paulus, Strans, Renán y otros, nos demuestra el orador cómo se van contradiciendo unos a otros, afirmando cada uno de ellos una explicación falsa, que otro heterodoxo destroza, y a la vez confirmando alguna de las afirmaciones de los apologistas católicos. Constituye esta parte de la magnífica oración del doctor Chillida una revista de los esfuerzos de la impiedad por explicar lo que deliberadamente no quiere ver a la serena luz de la razón; son unos minutos de intenso placer espiritual, de noble goce intelectual. Es una síntesis brevísima que concentra seguramente años de estudio, que deleita y orienta. En el fondo de la briosa oratoria que escuchamos late el argumento de Bossuet: «Tú varías, luego no eres la verdad». Ahora el arma esgrimida por aquél contra el

¿Quiere usted presenciar la obra más grande de Valencia? Asista hoy al Teatro... Patronato

Aviso a los lectores que coleccionan el folletín

A los suscritores y lectores que coleccionan nuestro folletín «El general Elio y su tiempo», debemos repetidas veces advertencia que publicamos el día 8, de que por un error de ajuste cayeron mal compaginadas las ocho páginas de dicho folletín correspondientes a las signaturas 83 y 84, y que por esta causa se ha repetido la inserción de las expresadas ocho páginas, a partir de la 359.

Ejercicios espirituales

En San Lorenzo Tendrán lugar en la iglesia de San Lorenzo (Franciscanos), para los novicios de la Tercera Orden y demás jóvenes y caballeros que quieran practicarlos.

Empezarán el día 15, jueves, y el orden de los ejercicios será:

Por la mañana, a las seis y media, Misas, y a las siete, la meditación.

Por la tarde, a las siete y cuarto, la Corona franciscana, y a continuación, la meditación.

Los dará el reverendo Padre Benjamín Reig.

Hotel Meublé Desde 5 pts. Luosas habitaciones para dormir.—Baño.—Servicio permanente. Pl y Margall, 5, y Mosén Femares, 2

El Cantábrico: PAZ, 16 - Ultramarinos. Mañana lunes, gran remesa de pescados frescos, a precios nunca vistos. Remesas diarias.

El funeral que se celebrará mañana lunes, a las nueve y media de la misma, en el Real Colegio de Corpus Christi (triarca), será en sufragio de las almas de LOS SEÑORES
D. Antonio Ferrer Peset y D. Roberto Gómez Igual
Consejeros de la Caja de Previsión Social del Reino de Valencia fallecidos durante el transcurso del último ejercicio
R. I. P.
El Consejo Directivo de la expresada Caja y el Patronato de Previsión Social del Reino de Valencia, encarecen a las familias y amigos de los finados la asistencia a dicho acto religioso.

EL SEÑOR
D. Santiago García Clavero
Congregante de la Purificación
Falleció en el día de ayer
Habian recibido los Santos Sacramentos y la Beatitud Apostólica
R. I. P.
Su director espiritual don José Soler, Capellán de la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados; sus hijos, hijas políticas, nietos, hermano político y demás parientes, lo participan a sus amigos, rogando le encomienden a Dios y asistan a la Misas «corporis insepulto», que se celebrará oy domingo, a las 11:30, en la iglesia parroquial de San Pedro, y a la conducción del cadáver, que tendrá lugar a las 4 de la tarde, desde la casa mortuoria, Almadin, 1, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

También serán en sufragio del finado los diarios de Misas que se dirán hoy en la Catedral Basílica y en la iglesia de San Vicente de los Padres Dominicos, colegio de San José y casa profesa de los Padres de la Compañía, conventos de Religiosos Capuchinos de la Magdalena (Masamagrell), o legio del Loreto, convento de la Puridad y la Misas con Rosario que se celebrará a las once en el Camarín de Nuestra Señora de los Desamparados, el lunes y ocho días siguientes.

El Excmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Valencia y el Excmo. e Ilmo. señor Obispo de Segorbe, han concedido las indulgencias en la forma acostumbrada.
Se suplica no asistan coches.

Enfermedades de los ojos CLÍNICA OCULISTA AMERITASSO Alfredo Calderón, 13.-Valencia
Curaciones con éxito del tracoma (granulaciones), úlceras y manchas de la cornea. Operaciones en general. Consultas, de 11 a 1, y módicas para obreros, de 3 a 5.

No as del día
Nuestro director en el Juzgado

En vista de las denuncias formuladas por DIARIO DE VALENCIA en el número del viernes, fué ayer citado a declarar nuestro director. El señor Lucía compareció ante el Juzgado del Mar a las cuatro de la tarde y ratificó en todos sus extremos las manifestaciones sobre el juego en Valencia, hechas en el suelto publicado el indicado día en esta misma sección.

La energía del gobernador señor Cabello Lapidra y el celo y actividad desplegados por el dignísimo juez del Mar señor Fabra han conseguido en las últimas cuarenta y ocho horas un triunfo resonante. Por el mismo conducto que llegó a nosotros la noticia de que en la Sociedad Valenciana de Agricultura y en el Tiro de Pichón seguía jugándose, se nos aseguró ayer que desde anteañoche ha dejado de funcionar la sala de recreos mayores en ambas Sociedades.

Si en algo ha podido contribuir nuestra campaña a que tenga una mayor eficacia la benemérita labor moralizadora que en este aspecto viene desarrollando nuestra primera autoridad civil, de veras nos congratulamos. Pero conste que seguimos alerta y arma al brazo para que nadie retroceda en el cumplimiento del deber.

Colegio del Servicio Doméstico

Hoy, a las cinco de la tarde, bajo la presidencia del eminentísimo y reverendísimo señor Cardenal Arzobispo de esta diócesis, se verificará la solemne distribución de regalos de Reyes a las colegialas y alumnas del mismo colegio.

La función se ajustará al siguiente programa:

- 1.º Saludo, por una colegiala.—
- 2.º Reparto de los regalos de Reyes.—
- 3.º «El pasmo de los angeles», diálogo infantil.—
- 4.º Bonificaciones de las libretas de la Caja Dotal y sorteo de lotes.—
- 5.º «Barcenas», coro de niñas.—
- 6.º Sorteo de dones.—
- 7.º «El vergel», coro final, por las colegialas.

